

Mortalité hivernale des colonies d'abeilles

Troisième enquête nationale auprès des apiculteurs

Dans la continuité des enquêtes nationales menées sur les mortalités hivernales 2017-2018 et 2018-2019 et en partenariat avec les organisations apicoles, il a été décidé de reconduire l'enquête pour la saison hivernale 2019-2020.

Une enquête :

- pour estimer le taux de mortalité en sortie d'hiver 2019-2020 sur l'ensemble du territoire et recueillir l'avis des apiculteurs sur cette mortalité
- pour apprécier l'évolution du taux de mortalité par rapport aux deux saisons précédentes
- qui concerne tous les apiculteurs, détenteurs de une à plusieurs centaines de ruches, et quelle que soit l'ampleur de la mortalité observée dans leur(s) rucher(s)
- envoyée par mail à tous les apiculteurs qui, lors de leur déclaration de ruches en 2019, ont donné leur accord pour être contactés par messagerie électronique
- enrichie d'une partie sur la gestion de Varroa et de questions relatives à l'impact de la crise COVID-19 sur le suivi sanitaire des colonies

Cette enquête a été élaborée dans le cadre de la Plateforme nationale d'épidémiologie-surveillance en santé animale (Plateforme ESA), qui rassemble à la fois l'État, les partenaires apicoles et des organismes scientifiques et techniques.

De nombreux apiculteurs ont participé aux précédentes enquêtes et nous tenons à les remercier. Les résultats de ces enquêtes sont disponibles à l'adresse suivante : <https://www.plateforme-esa.fr/page/derniers-bilans-et-resultats-de-la-thematique-enmha>

L'enquête débutera cette année à partir de mi-juin 2020 compte tenu de la situation sanitaire exceptionnelle et inédite liée au COVID-19.

- simple, rapide à renseigner et accessible en ligne
- traitée de manière anonyme
- dont les premiers résultats seront communiqués à l'automne

Le questionnaire est à compléter avant le 31 juillet 2020